

▶ 10 Abril, 2018



FOTO: EVA CARRIDO

SOCIEDAD

## PÉTALOS POR LA INTEGRACIÓN

La celebración del Día Internacional del Pueblo Gitano pone de manifiesto que, pese a los avances, sigue existiendo exclusión y segregación

PALENCIA 9



SOCIEDAD | CONMEMORACIÓN



Un momento de la lectura del manifiesto conmemorativo, que tuvo lugar en Puentecillas. /EVA GARRIDO

# DERECHOS, CIUDADANÍA Y RECONOCIMIENTO

La celebración del Día Internacional del Pueblo Gitano pone de manifiesto que, pese a los avances, se siguen viviendo situaciones de desigualdad, exclusión y segregación

J.L.R. / PALENCIA

La Fundación Secretariado Gitano y las asociaciones Romi, Gitanos de Palencia y Manús se sumaron ayer a la celebración del Día Internacional del Pueblo Gitano. La lluvia deslució el desarrollo del programa previsto aunque no impidió la lectura del manifiesto conmemorativo ni el lanzamiento de pétalos al río Carrión desde Puentecillas. Junto a las reivindicaciones también se puso de manifiesto la satisfacción por el reconocimiento de la jornada, y es que el Consejo de Ministros aprobó el viernes que el 8 de abril sea Día del Pueblo Gitano. También se dio el visto bueno al uso de la bandera azul y verde con una rueda roja de 16 radios y el *Gelem gelem* como himno en actos y eventos institucionales.

Este Día del Pueblo Gitano, como recogía en manifiesto al que dieron lectura de representantes de las entidades convocantes, es «un buen momento para el homenaje y recuerdo a todas aquellas víctimas gitanas de una larga historia de exclusión, rechazo y persecuciones; un buen momento para recordar a nuestras sociedades que el pueblo gitano sigue viviendo hoy una ciu-



dadanía de segunda». Porque, a pesar de los avances sociales y los pasos dados más recientes en el reconocimiento institucional de la comunidad gitana, «gran parte de los gitanos y gitanas sigue viviendo situaciones de grave desigualdad, exclusión y segregación respecto al conjunto de la ciudadanía».

Según estas organizaciones, continúa siendo el grupo social «más rechazado y discriminado, tanto en España como en la Unión Europea», y «sigue excluido de los procesos de participación social de los que disfrutan el resto de ciudadanos». Desde los poderes públicos, como decía el manifiesto, «muchas veces se han dado respuestas parciales, sectoriales y cortoplacistas a



una realidad que no tiene en cuenta el valor de la diversidad cultural y que no la reconoce como factor de desarrollo en la sociedad. Falta abordarla cuestión gitana desde una perspectiva integral de derechos, ciudadanía y reconocimiento de su identidad cultural».

«Es un día en el que queremos mirar al futuro, pero sin olvidar el pasado». Por eso este día «tiene tres componentes». Uno, que celebran una filosofía de vida y una rica cultura; dos, que «no olvidan» que a lo largo de la historia el pueblo gitano «ha sido víctima del odio y la intolerancia; nuestro ayer está marcado por el sufrimiento y la resistencia de nuestros antepasados». Y, tercero, que tienen presentes a sus

niños y niñas, que «sufren situaciones de discriminación, segregación escolar, desahucios y rechazo social y a los que se les está negando el futuro. Ellos y ellas son el mañana de nuestro pueblo y no podemos dejar de luchar para que tengan oportunidades de hacer realidad sus sueños».

La fecha recuerda el congreso mundial gitano celebrado en Londres el 8 de abril de 1971 en el que se instituyeron la bandera y el himno gitanos.

El programa preparado en Palencia con motivo del Día Internacional de los Gitanos incluía un concurso de tortillas y un espacio lúdico, actividades que fueron suspendidas por la lluvia.